

08/05/2014 - Comunidad Valenciana

El CECOVA demanda "un mayor protagonismo para los profesionales de Enfermería en los puestos de gestión"

Con motivo del Día Internacional de la Enfermera, que el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) celebrará el próximo lunes 12 bajo el lema Las enfermeras: Una fuerza para el cambio—Un recurso vital para la salud, el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia hicieron un doble llamamiento, por un lado a la Administración sanitaria, para que apueste por "dar un mayor protagonismo a Enfermería en los puestos de gestión y en la toma de decisiones porque las enfermeras hemos demostrado sobradamente que somos capaces de introducir mejoras para ahorrar y, por tanto, queremos contribuir a fondo para garantizar la sostenibilidad de un sistema sanitario exitoso". "Tenemos una capacitación suficiente y una alta preparación universitaria para ocupar puestos de responsabilidad en la gestión sanitaria que hasta ahora son copados por otras profesiones", afirmaron.

Del mismo modo, por otro lado, este doble llamamiento también va dirigido al propio colectivo de Enfermería, en general, para que "asuma, desde el convencimiento, que somos los profesionales sanitarios más y mejor preparados para atender el nuevo escenario sanitario que se está dibujando entorno a la atención a la cronicidad y a las personas dependientes".

Así, recordaron que la Administración "está definiendo un modelo de atención sanitaria basado en equipos multidisciplinares integrados por diversas profesiones sanitarias en los que no debemos estar subordinados a otros, no podemos ser meros actores secundarios o de reparto, sino actores principales con un papel protagonista".

Responsabilidad y solvencia

Los colegios profesionales de Enfermería aprovecharon la efeméride para destacar "la profesionalidad del colectivo enfermero que desarrolla su labor con un elevado grado de responsabilidad y solvencia en los diferentes ámbitos de asistencia sanitaria tanto pública como privada con un elevado nivel de compromiso a pesar de los ajustes económicos".

Además, la Organización Colegial Autónoma de Enfermería de la Comunitat Valenciana recordó los significativos éxitos obtenidos gracias al trabajo enfermero en áreas como la atención a los pacientes con enfermedades crónicas a través de la gestión de casos complejos o la atención domiciliaria mediante la implantación de la enfermera gestora de casos, los avances en seguridad clínica o el sistema de triaje en los servicios de Urgencias de los centros hospitalarios de la Comunitat Valenciana.

Verdadera voluntad política

Además, las entidades colegiales de Enfermería de la Comunitat Valenciana reclamaron a la Administración pública "una verdadera voluntad política para apostar por una mayor inversión económica en el sistema sanitario, con una visión preventivista, mediante una apuesta por la Educación para la Salud y un modelo de autocuidados para hacer frente al reto de la atención a la cronicidad".

Del mismo modo, expresaron "la preocupación del colectivo enfermero ante el constante y grave deterioro de la situación de empleabilidad de la Enfermería en la Comunitat Valenciana debido a la crisis económica y los duros recortes en el ámbito sanitario y también a la desajustada oferta de plazas para cursar Enfermería en las universidades de la Comunitat Valenciana".

Cabe recordar que el Día Internacional de la Enfermera es una jornada conmemorativa de las contribuciones

de las enfermeras a la sociedad, promovida por el CIE, que se celebra cada año el 12 de mayo en recuerdo del nacimiento de la enfermera Florence Nightingale (1820-1910), considerada una de las pioneras de la Enfermería moderna y creadora del primer modelo conceptual de Enfermería.